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ABSTRAK 
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Perempuan Dalam Perspektif Keadilan Hakiki (Studi Kasus di Kecamatan 

Kanigoro), Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Dan Ilmu 

Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 

Pembimbing: Dr. Munir, M.Hum 
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Penelitian ini dilatarbelakangi karena banyaknya masyarakat yang masih 

melakukan nikah dibawah tangan atau sirri di Kecamatan Kanigoro. Muslimat 

Nahdlatul Ulama mengadakan program nikah massal sebagai respon terhadap 

tingginya angka pernikahan yang tidak tercatat serta melindungi hak perempuan 

agar tidak rentan dimata hukum. Hanya saja kita tidak tau bagaimana nikah massal 

ini dapat melindungi hak perempuan dan apakah setelah melakukan nikah massal 

para partisipan dari nikah massal ini merasa haknya sudah terlindungi. Penelitian 

ini berupaya untuk mengeksplorasi bagaimana nikah massal dapat dilihat dalam 

perspektif keadilan hakiki. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana nikah massal 

sebagai perlindungan hak perempuan di Kecamatan Kanigoro? 2) Bagaimana nikah 

massal sebagai perlindungan hak perempuan di Kecamatan Kanigoro dalam 

perspektif keadilan hakiki?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 

1) Untuk menganalisis peran nikah massal sebagai perlindungan hak perempuan di 

Kecamatan kanigoro, baik dari segi hukum maupun sosial, 2) Untuk menganalisis 

nikah massal sebagai upaya untuk perlindungan hak perempuan di Kecamatan 

kanigoro dalam perspektif keadilan hakiki. 

Metode peneltian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif. Teknik 

pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara, 

observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan 

Kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan dan verifikasi.  

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Nikah massal di Kecamatan 

Kanigoro merupakan inisiatif yang penting dalam melindungi hak perempuan. 

Dengan melegalkan pernikahan dan mencatatkan pernikahan di Kantor Urusan 

Agama, pasangan yang menikah melalui nikah massal mendapatkan status hukum 

yang jelas, yang penting untuk perlindungan hak-hak mereka seperti hak waris, 

nafkah dan hak lainnya. Serta membantu mengurangi stigma sosial dan diskriminasi 

yang sering dialami oleh pasangan yang menikah tidak resmi. 2) Pelaksanaan nikah 

massal di Kecamatan Kanigoro sejalan dengan prinsip keadilan hakiki yang 

menekankan kesetaraan hak bagi semua individu dan mempertimbangkan kondisi 

khusus perempuan dari segi biologi dan sosial.  
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Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, Supervisor: Dr. Munir, 
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This research is motivated by the fact that many people are still doing 

underhand or sirri marriages in Kanigoro District. Muslimat Nahdlatul Ulama held 

a mass marriage program as a response to the high number of unregistered 

marriages and to protect women's rights so that they are not vulnerable in the eyes 

of the law. However, we do not know how this mass marriage can protect women's 

rights and whether after conducting mass marriage the participants of this mass 

marriage feel that their rights have been protected. This research seeks to explore 

how mass marriage can be seen from the perspective of ultimate justice. 

The formulation of the research problem is: 1) How is mass marriage as a 

protection of women's rights in Kanigoro District? 2) How is mass marriage as a 

protection of women's rights in Kanigoro Subdistrict from the perspective of 

ultimate justice? The objectives of this research are: 1) To analyze the role of mass 

marriage as a protection of women's rights in Kanigoro District, both from a legal 

and social perspective, 2) To analyze mass marriage as an effort to protect women's 

rights in Kanigoro District from the perspective of ultimate justice. 

The research method used by researchers is a qualitative method. Data 

collection techniques used in this research are interviews, observation and 

documentation. While the data analysis technique uses data condensation, data 

presentation, and conclusion drawing and verification.  

The results of this study show that: 1) Mass marriage in Kanigoro sub-

district is an important initiative in protecting women's rights. By legalizing 

marriage and registering the marriage at the Office of Religious Affairs, couples 

married through mass marriage gain a clear legal status, which is important for the 

protection of their rights such as inheritance, maintenance and other rights. It also 

helps to reduce the social stigma and discrimination often experienced by couples 

who marry illegally. 2) The implementation of mass marriage in Kanigoro Sub-

district is in line with the principle of ultimate justice which emphasizes equal rights 

for all individuals and considers the special conditions of women in terms of 

biology and social conditions. 
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 ملخص
 

لحقوق المرأة في منظور  ، الزواج الجماعي كحماية١٢٦١٠٢٢١١٠٢٣أسناتوس زارينا، 
العدالة المطلقة )دراسة حالة في مقاطعة كانيغورو(، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة 

شرف: د. منير، م. والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاغونغ، الم
 هم

 .لة المطلقة، الزواج الجماعيالكلمات المفتاحية: حقوق المرأة، العدا

الدافع وراء هذا البحث هو حقيقة أن العديد من الناس لا يزالون يمارسون نكاح باواه تانجان 
رد فعل . عقدت جمعية نهضة العلماء الإسلامية برنامج الزواج الجماعي كأو سيري في مقاطعة كانيغورو

حقوق المرأة حتى لا تكون ضعيفة في نظر القانون. على ارتفاع عدد الزيجات غير المسجلة ولحماية 
ولكننا لا نعرف كيف يمكن لهذا الزواج الجماعي أن يحمي حقوق المرأة وما إذا كان المشاركون في هذا 

يسعى هذا  .حمايتهاالزواج الجماعي يشعرون بعد عقد هذا الزواج الجماعي بأن حقوقهم قد تمت 
 .إلى الزواج الجماعي من منظور العدالة المطلقة البحث إلى استكشاف كيف يمكن النظر

( كيف يتم الزواج الجماعي كحماية لحقوق المرأة في ١: صيغ المسائل في هذه الدراسة هي
و من منظور ( كيف يتم الزواج الجماعي كحماية لحقوق المرأة في مقاطعة كانيغور ٢مقاطعة كانيغورو؟ 

تحليل دور الزواج الجماعي كحماية لحقوق المرأة في ( ١العدالة المطلقة؟ أهداف هذا البحث هي 
لتحليل الزواج الجماعي كجهد لحماية حقوق ( ٢،  مقاطعة كانيغورو من منظور قانوني واجتماعي

 .المرأة في مقاطعة كانيغورو الفرعية من منظور العدالة المطلقة

تقنيات جمع البيانات ل الباحثين هو الأسلوب النوعي. لمستخدم من قبأسلوب البحث ا
المستخدمة في هذا البحث هي المقابلات والملاحظة والتوثيق. في حين أن أسلوب تحليل البيانات 

  .يستخدم أسلوب تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق منها
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( يعد الزواج الجماعي في مقاطعة كانيغورو الفرعية ١ وتظهر نتائج هذه الدراسة ما يلي:
مبادرة مهمة في حماية حقوق المرأة. من خلال تقنين الزواج وتسجيل الزواج في مكتب الشؤون الدينية، 
يكتسب الأزواج المتزوجون من خلال الزواج الجماعي وضعًا قانونيًا واضحًا، وهو أمر مهم لحماية 

وغيرها من الحقوق. كما أنه يساعد أيضًا على الحد من الوصم الاجتماعي  قةحقوقهم مثل الميراث والنف
( يتماشى تنفيذ الزواج ٢والتمييز الذي غالبًا ما يعاني منه الأزواج الذين يتزوجون بشكل غير رسمي. 

 الجماعي في مقاطعة كانيغورو الفرعية مع مبادئ العدالة الأساسية التي تؤكد على المساواة في الحقوق
 .ميع الأفراد ومراعاة الظروف البيولوجية والاجتماعية الخاصة بالمرأةلج

 

 

 

 

 


